



"LA DOULEUR POST TRAUMATIQUE FACTEURS PRÉDICTIONNELS, PRÉVENTIFS ET THÉRAPEUTIQUES" PAR VALÉRIA MARTINEZ

Discipline: Anesthésiologie et Réanimation Chirurgicale

Résumé

Les zones d'ombres entourant la douleur chronique après chirurgie sont encore nombreuses.

Mes travaux concernent les mécanismes de chronicisations de la douleur post traumatique. Ils reposent sur l'utilisation de modèles chirurgicaux. L'objectif est de fournir de nouvelles informations physiopathologiques et de rechercher les facteurs prédictifs de façon à développer de nouvelles stratégies thérapeutiques. Si mes recherches ont permis d'apporter des éclairages nouveaux, elles ont également soulevé de nombreuses autres questions. Mes travaux, confrontés à ceux de la littérature sur le sujet, ont permis de mettre en avant certains points que j'aimerais exploiter dans mes recherches futures. Il s'agit (1) Du rôle de la sensibilisation centrale dans le développement de la douleur chronique (2) La présence de facteurs prédictifs précoces (3) Du rôle du type de lésion nerveuse dans le développement d'une douleur neuropathique (4) L'efficacité des traitements en fonction du profil douloureux.

Abstract

Major grey areas still persist in postoperative chronic pain. My work involves the

mechanisms of pain chronicisation after surgery and is based on the use of surgical models. The objective is to provide new physiopathological information and research for predictors in order to develop new therapeutic strategies. If my researches gave new insights, they also raised many other issues. This work, compared with evidence described in scientific literature, helped to highlight some points I'd like to use in my future researches. These are (1) The role of central sensitization in the development of chronic pain (2) The presence of early predictors (3) The role of the type of nerve damage in the development of neuropathic pain (4) The effectiveness of treatments based on pain profile.

INFORMATIONS COMPLÉMENTAIRES

Madame Hélène Beloeil, Professeur des Universités-Praticien Hospitalier, CHU de Rennes- Rapporteur

Madame Hawa Keita, Professeur des Universités-Praticien, Hospitalier, Hôpital Louis Mourier, Colombes - Rapporteur

Madame Patricia Lavand'homme, Professeur des Universités, Université Catholique de Louvain, Bruxelles - Rapporteur

Monsieur Djamel Bensmail, Professeur des Universités-Praticien Hospitalier, Université de Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines– Examineur

Monsieur Serge Perrot, Professeur des Universités-Praticien Hospitalier, Hôtel Dieu, Paris – Examineur

Contact : DREDVal Service FED : theses@uvsq.fr